

DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

ENTREGA DE BONOS RED SOLIDARIA SAN FERNANDO, MORAZÁN

23 DE JUNIO DE 2008.

(...) AL PRÓXIMO PRESIDENTE LE VA A TOCAR (...) RECUERDO CUANDO VINE A SAN FERNANDO COMO CANDIDATO PRESIDENCIAL, AQUÍ NO ESTABA ESTE PARQUE, AQUÍ NO HABÍAN MUCHAS COSAS, TAMBIÉN QUEREMOS CELEBRAR HOY QUE NUESTRO ALCALDE, NUESTRO QUERIDO EFRAÍN RAMOS, ES UN HOMBRE CON TANTAS HISTORIAS, ME LAS HA CONTADO, DESDE EL TIEMPO DEL GENERAL FIDEL SÁNCHEZ, ÉL TENIA 23 AÑOS Y YA ERA ALCALDE, ERA ALCALDE Y TENIA 11 HABITANTES, NO HALLABA A QUIEN COBRARLE LOS IMPUESTOS, HOY SI YA TIENE A QUIEN COBRARLE. PUES HOMBRE, DON EFRAÍN ESTÁ CUMPLIENDO 66 AÑOS DE EDAD ESTE DÍA PARA QUIEN PIDO UN FUERTE APLAUSO.

Y LA TERCERA RAZÓN POR LA QUE ESTAMOS FELICES, USTEDES YA LA SABEN, LA SABEMOS TODOS, ES QUE GANÓ LA SELECCIÓN DE FÚTBOL AYER Y CUANDO SALÍ A LAS 9 DE LA NOCHE DEL ESTADIO ME DICE ALGUIEN: MIRÁ, MAÑANA A DONDE VAS, VOY A SAN FERNANDO, HASTA MORAZÁN. NO VAS A DESCANSAR; NO LE DIJE YO, ESA PALABRA NO EXISTE EN MI DICCIONARIO, LA PALABRA DESCANSO.

CUANDO UNO ES PRESIDENTE HAY QUE DEDICARSE A TRABAJAR POR LA GENTE Y TRABAJAR POR LA GENTE NO SIGNIFICA SOLO VENIR A HACER PROMESAS FALSAS, SINO QUE SIGNIFICA REGRESAR CON TODO EL ORGULLO Y LA FUERZA MORAL, PARA DECIRLE A LOS HABITANTES QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN, POR ESO A MI ME ALEGRA HOY, MUCHÍSIMO ESTAR CON USTEDES.

A PROPÓSITO HABÍAN ALGUNOS QUE NO CREÍAN EN LA SELECCIÓN, 20 MINUTOS METIMOS, DIGO METIMOS PORQUE TODOS ESTÁBAMOS JUGANDO AHÍ DESDE EL PALCO, METIMOS TRES GOLES, HOY VOY A RECIBIR A LA SELECCIÓN A LAS 4 DE LA TARDE, VAMOS A DAR UN HOMENAJE PORQUE NOS DEBEMOS SENTIR CONTENTOS, YA HACE DÍAS, YO DIRÍA AÑOS QUE NO VEÍAMOS AL ESTADIO, A PESAR DE LA LLUVIA PORQUE CAYÓ UN TORRENCIAL AGUACERO EN LA CAPITAL Y EN VARIAS CIUDADES Y SIN EMBARGO LA SELECCIÓN RESPONDIÓ, HOY VAMOS HABLAR DE LA SELECCIÓN EN LA TARDE.

QUERIDOS AMIGOS DE SAN FERNANDO, DON EFRAIN, DIPUTADO PRUDENCIO, SEÑOR GOBERNADOR:

ESTE MES MARCA EL INICIO DE MI ÚLTIMO AÑO DE GOBIERNO Y ES PARA MÍ UN PRIVILEGIO VENIR A ESTE MUNICIPIO A TRAERLES BUENAS NOTICIAS, YA QUE DESDE AQUÍ ESTAMOS ARRANCANDO LA ENTREGA DEL BONO PARA LA EDUCACIÓN Y LA SALUD,



DEL PROGRAMA RED SOLIDARIA, EN LOS 30 MUNICIPIOS DE POBREZA EXTREMA ALTA A INCORPORARSE EN EL 2008.

AL INICIO DE NUESTRO GOBIERNO, LANZAMOS VARIOS PROGRAMAS. QUIEN SE IBA A IMAGINAR LA CRISIS MUNDIAL QUE ACTUALMENTE VIVIMOS POR LOS ALTOS PRECIOS DEL PETRÓLEO.

LANZAMOS RED SOLIDARIA, RED SOLIDARIA, RED SOLIDARIA HA TRAÍDO ENORMES BENEFICIOS Y ES ADMIRADO INTERNACIONALMENTE POR LOS EXCELENTES RESULTADOS EN EL COMBATE EFECTIVO DE LA EXTREMA POBREZA.

HASTA HOY, CON RED SOLIDARIA, EL CUAL EJECUTAMOS A TRAVÉS DEL FISDL, HEMOS REALIZADO LA ENTREGA DE BONOS ECONÓMICOS PARA LA SALUD Y EDUCACIÓN EN 32 MUNICIPIOS DE POBREZA EXTREMA SEVERA Y 15 DE POBREZA EXTREMA ALTA, TOTALIZANDO UNA INVERSIÓN DE 10.7 MILLONES DE DÓLARES, BENEFICIANDO DIRECTAMENTE A 48 MIL FAMILIAS EN ESTOS MUNICIPIOS.

ASIMISMO HEMOS MEJORADO EL ACCESO A LA OFERTA DE SERVICIOS BÁSICOS CON UN FUERTE COMPONENTE DE INFRAESTRUCTURA SOCIAL EN EL QUE EL FISDL HA INVERTIDO HASTA DICIEMBRE DEL AÑO PASADO, 33,7 MILLONES DE DÓLARES, EN PROYECTOS DE AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO, ELECTRICIDAD, BENEFICIANDO A MÁS 355 MIL PERSONAS.

YO RECUERDO QUE AL PRINCIPIO DE RED SOLIDARIA RECIBIMOS MUCHAS CRÍTICAS Y DECÍAN ALGUNOS, YA SE PUSO A REPARTIR EL PISTO EL PRESIDENTE, YO LO DIGO CON TODA CLARIDAD, CUANDO LE PEDÍ A LA LICENCIADA CECILIA GALLARDO QUE CREÁRAMOS UN PROGRAMA PARA COMBATIR LA POBREZA, NOS ESTÁBAMOS REFIRIENDO A UN PROGRAMA COMO ESTE, RESPONSABLE EN EL QUE LA MADRE, QUE GENERALMENTE ES MAMÁ Y PAPÁ LA MAYORÍA, CORRESPONSABILICE DE MANTENER A LOS NIÑOS EN LA ESCUELA, LLEVARLOS A LAS UNIDADES DE SALUD.

HUBO MUCHAS CRITICAS, PERO LOS PRESIDENTES CUANDO TENEMOS CLARIDAD DEL RUMBO QUE LLEVAMOS DEL PAÍS, DEBEMOS ESCUCHAR LAS CRITICAS, TOMAR DE ELLAS LAS COSAS PUEDEN MEJORAR LOS PROGRAMAS Y SEGUIR ADELANTE, HOY NOS DAN LA RAZÓN AQUELLOS QUE CRITICARON RED SOLIDARIA, YA QUE HAN VISTO LOS RESULTADOS.

MILES DE SALVADOREÑOS BENEFICIADOS. LA QUERIDA AMIGA QUE HA HABLADO HOY, QUE HA DICHO, BUENO ESPERAMOS QUE EL PRESIDENTE SACAR, NO SEA LA ÚLTIMA VEZ QUE VENGA, BUENO SI ME INVITA DON EFRAÍN, YO VENGO LAS VECES QUE QUIERAN ACÁ.

YO QUIERO DECIRLE ALGO BIEN IMPORTANTE, NI FOSALUD, NI RED SOLIDARIA, NI SEMILLA MEJORADA, NI NINGUNO DE LOS PROGRAMAS ASÍ COMO ESCUELA SALUDABLE, ES UN PROGRAMA QUE PERTENECE A OTRO GOBIERNO Y QUE NOSOTROS LE DIMOS CONTINUIDAD, PORQUE LO BUENO SE CONTINÚA.

CUANDO LAS COSAS MARCHAN BIEN, CUANDO EL PAÍS MARCHA BIEN, PORQUE COMO SE NOTA EL CAMBIO EN ESTE PUEBLO CUANDO YO VOY A TACUBA POR EJEMPLO EN DONDE TENEMOS 5 MIL BENEFICIARIOS, LA MUJER DE 28 AÑOS, UNA JOVEN, 7 HIJOS, ME CONTÓ SU HISTORIA Y LE HEMOS CAMBIADO LA VIDA A ESA MUJER DE TACUBA, A TODAS LAS MUJERES, SON BENEFICIARIAS AQUÍ EN SAN FERNANDO, PRONTO ESTAREMOS EN CORINTO AHÍ SERÁN 7 MIL BENEFICIARIOS DE RED SOLIDARIA Y VAMOS A CIUDAD BARRIOS QUE CREO QUE SERÁ EL MÁS GRANDE DE TODOS LOS MUNICIPIOS EN DONDE VAMOS A FAVORECER A LOS SALVADOREÑOS.

TENEMOS PROYECTADO INVERTIR MÁS DE 5 MILLONES DE DÓLARES EN PROYECTOS DE AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO BÁSICO, MEJORAMIENTO DE CAMINOS, AMPLIACIÓN Y CONSTRUCCIÓN DE CENTROS ESCOLARES, ELECTRIFICACIÓN, ENTRE OTROS.

AMIGOS DE SAN FERNANDO, COMO DIJE, YO LES HE TRAÍDO BUENAS NOTICIAS: EN ESTE MUNICIPIO RECIBIRÁN BONO PARA LA EDUCACIÓN Y LA SALUD, 278 FAMILIAS QUIENES RECIBIRÁN UNA INVERSIÓN ACUMULADA DE MÁS DE 9 MIL DÓLARES.

PERO COMO HEMOS DICHO SIEMPRE, RED SOLIDARIA ES UN PROGRAMA INTEGRAL A LAS FAMILIAS EN EXTREMA POBREZA Y QUE ADEMÁS INCLUYE LA CONSTRUCCIÓN DE INFRAESTRUCTURA, ELECTRIFICACIÓN RURAL, AGUA, ETC.

EN ESE SENTIDO QUIERO DECIRLES QUE EL FISDL FINALIZÓ EN DICIEMBRE DE 2007 EL PROYECTO DE ELECTRIFICACIÓN EN EL CASERÍO HOJA BLANCA, QUE BENEFICIÓ A UNA GRAN CANTIDAD DE HABITANTES Y EN ESTE MOMENTO SE ESTÁ EJECUTANDO EL PROYECTO DE AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO BÁSICO EN EL MISMO CASERÍO, QUE VA A BENEFICIAR A TODOS LOS HABITANTES. ACTUALMENTE ESTAMOS REALIZANDO LA FORMULACIÓN DE DOS PROYECTOS DE AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO BÁSICO PARA LOS CASERÍOS OCOTILLO Y PLATANARES.

QUIERO RECORDARLES QUE EN ENERO DE 2005 VINE A ENTREGARLES LA PAVIMENTACIÓN DE LA CARRETERA ENTRE SAN FERNANDO Y PERQUÍN Y EN ESA OCASIÓN USTEDES ME PIDIERON EL PROYECTO ENTRE SAN FERNANDO Y TOROLA, UNA OBRA QUE INICIAMOS EL MES PASADO CON EL MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS. Y QUE ES UNA DE LAS PROMESAS QUE ESTAMOS CUMPLIENDO.

CUANTOS KILÓMETROS SON? 8.5 KILÓMETROS, SAN FERNANDO, TOTOLA, ADEMÁS DE LA OTRA CALLE. A MI ME DA UNA GRAN SATISFACCIÓN QUE LA ZONA NORTE DEL PAÍS,

MORAZÁN, PARTE DE LA UNIÓN, CABAÑAS, CHALATENANGO, ALGUNOS SECTORES DE SANTA ANA QUE VAN A SER BENEFICIADOS CON LA LONGITUDINAL DEL NORTE QUE ES UN PROYECTO QUE YO YA ME HABRÉ RETIRADO COMO PRESIDENTE, PORQUE SEGURAMENTE VOY A OBSERVAR CON MUCHA ATENCIÓN, COLMO SE DESARROLLARA UN PROYECTO DE CASI 500 MILLONES DE DÓLARES PARA CONSTRUIR UNA CARRETERA QUE UNIRÁ A TODO EL NORTE DEL PAÍS.

ESTA CALLE SAN FERNANDO, TOROLA, CUANDO VA A ESTAR TERMINADA? CUATRO MESES, BUENO ME INVITAN, VENGO OTRA VEZ ALCALDE, VAMOS A IR A TOROLA Y A SAN FERNANDO. SALUDO AL ALCALDE DE JOATECA, DON VICENTE ARGUETA, ALLÁ ESTA EL ALCALDE DE JOATECA, ROSA ARGUETA DE PERKIN, MARIO ANTONIO DÍAZ DE ARAMBALA, ALCALDE DE COLÓN MONCAGUA, Y A TODOS LOS FUNCIONARIOS PÚBLICOS.

TAMBIÉN ME DA UNA ALEGRÍA MUY GRANDE EL SERVICIO, CON LA INVERSIÓN QUE ESTAMOS HACIENDO QUERIDOS HERMANOS DE MORAZÁN, LA EXTENSIÓN DE COBERTURA DE SALUD DEL PROGRAMA RESSA, AQUÍ HAY REPRESENTANTES DEL PROGRAMA RESSA. HOY ME EXPLICABA EL DOCTOR ALFARO ME DECÍA, ME EXPLICABA COMO AQUÍ NO HAY ENFERMOS POR EJEMPLO DEL MAL DE CHAGAS, EL PROBLEMA DEL ZANCUDO, COMO ESTÁN TRABAJANDO CON LA PARTE DE SALUD FAMILIAR QUE ES LA PARTE PREVENTIVA, ME DIO MUCHA ALEGRÍA.

YO RECUERDO CUANDO VINE ACÁ COSTABA LLEGAR AQUÍ ALCALDE, HOY ES DIFERENTE, CLARO EN AQUEL MOMENTO ME VINE POR CARRO TUVE QUE VENIR DE SAN MIGUEL PARA ACÁ, DOS HORAS Y MEDIA, HOY ME TOCA VIAJAR EN HELICÓPTERO PORQUE TENGO QUE HACER 3,4 COSAS EN EL DÍA PERO ESTE ES UNO DE LOS LUGARES MÁS BELLOS QUE TIENE MORAZÁN, MORAZÁN ES UN DEPARTAMENTO ESPECTACULARMENTE DISEÑADO POR LA NATURALEZA Y LA MANO DE DIOS PARA EL TURISMO, TIENE ZONAS MUY LINDAS.

QUERIDOS HERMANOS DE SAN FERNANDO SOMOS UN GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO, QUE HASTA EL ÚLTIMO DÍA DE MI MANDATO ESTARÉ TRABAJANDO A LA PAR DE USTEDES, PORQUE USTEDES DECIDIERON ELEGIRME SU PRESIDENTE PARA RESOLVERLES LOS PROBLEMAS Y ESO HARÉ HASTA EL ÚLTIMO INSTANTE.

YO QUIERO DECIRLES QUE TODOS LOS PROGRAMAS QUE TENEMOS EN MORAZÁN, SIGUEN EN MARCHA, LA CALLE SAN FERNANDO TOROLA, 14 MUNICIPIOS EN RED SOLIDARIA, 14 MUNICIPIOS EN FOSALUD, 6 AMBULANCIAS NUEVAS AQUÍ EN EL DEPARTAMENTO. TRES INSTITUTOS NACIONALES EN TODO MORAZÁN, SEMILLA MEJORADA Y UNA GRAN CANTIDAD DE OBRAS QUE ESTAMOS HACIENDO EN TODO EL NORTE DEL PAÍS, REALMENTE EN EL ORIENTE, AQUÍ EN MORAZAN.

QUIERO SALUDARLOS HOY, DESEARLES LO MEJOR, A LAS MADRES DE FAMILIA, MANTENGAN A SUS HIJOS EN LA ESCUELA, LA MEJOR HERENCIA PARA ESTOS



MUCHACHOS ES LA EDUCACIÓN. USTEDES VAN A ESTAR TRANQUILAS, TIENE QUE CUMPLIR RESPONSABLEMENTE CON TENERLOS EN LA ESCUELA Y ENVIARLOS ADEMÁS A LOS CONTROLES DE SALUD, PORQUE UN PAÍS SANO, ES UN PAÍS QUE TIENE FUTURO, Y UN PAÍS EDUCADO, ES UN PAÍS QUE PROGRESA.

GRACIAS A ANDRÉS ROVIRA, PRESIDENTE DEL FISDL, LO MISMO QUE CECILIA GALLARDO, ELLOS TRABAJAN JUNTO A UN EQUIPO GRANDE DEL GOBIERNO RED SOLIDARIA, CRÉANME QUE ME ALEGRA MUCHO QUE HOY QUE YA SE OYE LA CAMPAÑA ELECTORAL, PORQUE YA ESTÁN BUSCANDO SUSTITUIRME, ASÍ ES LA DEMOCRACIA, TODO MUNDO HABLA Y DICE, RED SOLIDARIA VA A CONTINUAR, TODO MUNDO HABLA Y DICE, FOSALUD VA A CONTINUAR, Y ESTOY SEGURO QUE TODOS LOS PROGRAMAS CREADOS EN ESTE GOBIERNO VAN A CONTINUAR Y VAN A CONTINUAR PORQUE SON PROGRAMAS QUE HAN LLEGADO PARA QUEDARSE, SON PROGRAMAS BUENOS, SON PROGRAMAS QUE CAMBIAN LA VIDA DE LAS FAMILIAS.

ME DA MUCHO GUSTO SALUDARLOS, UN DÍA VOY A VENIR CON MÁS TIEMPO PARA QUE ME CUENTA LA HISTORIA EL ALCALDE DE AQUELLOS AÑOS DEL 69, EL GENERAL SÁNCHEZ HERNÁNDEZ LO MANDO AQUÍ A CUIDAR EL PUEBLO Y DESDE AQUEL MOMENTO YA ERA ALCALDE ESTE HOMBRE. YA TIENE 9 PERIODOS, ESO SOLO LO PUEDEN HACER LOS ALCALDES, LOS PRESIDENTES SOLO PODEMOS ESTAR UN PERIODO Y NOS VAMOS, ESO SOLO LO HACEN LOS ALCALDES, PERO ESTE HOMBRE HA CAMBIADO, ES UN PADRE AQUÍ EN SAN FERNANDO, LA GENTE LO QUIERE Y LO QUIERE PORQUE EN MEDIO DE SU SENCILLEZ ES UN HOMBRE QUE AMA A SU PUEBLO. CADA VEZ QUE VENGO ME DA UNA CARTA, MIRE PRESIDENTE TAL COSA, LE HEMOS RESPONDIDO VERDAD ALCALDE.

MUCHAS GRACIAS QUE DIOS LOS BENDIGA Y ME DA MUCHO GUSTO ESTAR DE NUEVO EN MORAZÁN.